
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子育て世帯へ、緊急の物価高騰対策として国の

地方創生臨時交付金を活用し、学校給食費の無償化に踏み

出した自治体が現れている。文科相は、物価高騰を踏まえ

臨時交付金を活用した学校給食費保護者負担の軽減を促し

たいとしている。学校給食費無償化は保護者の負担を軽減

し、少子化対策など多様な課題に位置付けられる事からぜ

ひ実施すべきと考えるがいかがか。 

 

物価高騰の中、本市に於いては、国の地方創生

臨時交付金を活用し、学校給食費における保護者の負担の

軽減を図る為、食材費の不足分を全額市で補填している。

現時点で、学校給食費の無償化は考えていない。（教育長） 

 

国葬について首相は国全体で弔意を表すとして

いる。国民も当然含まれるとし、憲法 19条が保証する内心

の自由の侵害に当たる。法的根拠のない国葬を、時の政府

の判断で強行する事はあってはならない。本市も半旗掲揚

などの依頼はもちろん、職員や市民に弔意の強要のないよ

う求める。国に対して、国葬の中止を求めるべきだ 

 

半旗等の対応は各府 

省庁で弔旗の掲揚と黙禱を実施 

すると聞く。本市においても過 

去の合同葬と同様に、半旗の掲 

揚と黙禱を行う予定である。国 

葬については国が実施するもの 

であり市として反対を表明する 

つもりはない。（市長） 
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９月定例月議会、国葬の中止、市と統一教会について 

おおくわ初枝議員 

市長の政治姿勢について 学校給食無償化について 

旧統一協会及び関連団体と本

市、及び、外郭団体との関係を明らかにし、

関係を止めること。霊感商法など被害に関

する相談を行い、対策協議会を設置せよ。 

 

雪かきボランティアや公園等

里親制度への参加が確認されております。

今後国の動向等も見極めて対応します。外

郭団体も市に準じて対応する。対策協議会

を設置する考えはありません。（市長） 

 

令和元年７月、世界平和統一家

庭連合金沢家庭教会が、浅野本町第三児童

公園を活動区域とする公園ボランティア

活動として本市公園等里親事業に申請し、

本市はこれを許可し、合意書を交わしまし

た。この解除を求めて浅野校下住民 146名

の署名が提出されました。市の対応につい

て伺う。 

 

私は、旧統一教会が好きではあ

りません。市の対応としてどうするべきか

ということも、考えなければならない内容

だと思います。国の動向を見極めながら対

応します。（市長） 

森尾よしあき議員 

世界平和統一家庭連合（旧統一協会）と本市との関係について 

質 問 質 問 

質 問 質 問 

回 答 

回 答 
回 答 

回 答 

その後、黙とうは 

行われないことになりました。 

８月３１日。議長、副議長に調

査するよう申入れしました。議

長へは、各議員が旧統一協会

（現世界平和統一家庭連合）と

の関係を自己調査し、結果を

公開するよう求めました。 



 

 

 

 

■議員別賛否一覧 

※○：賛成、×：反

対、退：退席、欠：欠

席、議長は採決に加

わらないため、「／」

と表示しています。 

※会派の名称： 

公明党（公明党金沢

市議員会）、金沢保

守（金沢保守議員

会）、市議会自民党

（金沢市議会自由民

主党議員会）、日本

共産党（日本共産党

金沢市議員団）、創

生（創生かなざわ）、

多（多聞会） 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

   

  

  

  

  

  

  

 ９月定例月議会、加齢性難聴、地域公共交通、相談員について 

 
新交通システムについて、「まずはバスの利便性向上」という方針が出された

今、観光ばかりでなく、市全体を網羅した市民生活のためのバス路線、地域交通計画に

シフトするべきだ。またふらっとバスのようなコミュニティバスの導入促進の必要性に

ついて聞く。 
 

第３次金沢交通戦略では、様々な移動手段を組み合わせ進める視点で検討し

ている。バス事業者も市民ニーズに対応するための運行ルート設定をしている。今後の

議論でも、特に車を運転できない高齢者等の移動手段確保の視点を大切にしたい。（市長） 

 

 
本市 65歳以上の聴力検診の結果では、90名に補聴器が必要となったが、

そのうち 11名しか装用に至っていない（2021年度）。補聴器使用が進まない要因の

ひとつは、補聴器が高額なこともあり、全国では自治体独自の公費補助制度が広が

っている。高齢者の生活や認知症予防のために本市も検討すべきではないか。 
 

高度難聴者を対象としている補装具費の給付について、軽度・中等度の

難聴者にも対応するよう全国市長会を通じ国に対し求めている。本市では、聴力検

診の受診率向上と併せ、高齢者の生活の質を向上していくのは私の責務であり、ど

のようなことができるか研究していく課題である。（市長） 

 

 9月定例月議会賛否 

加齢性難聴の補聴器購入補助制度の検討を 

市民生活のための公共交通を 広田みよ議員 

質 問 

質 問 

回 答 

回 答 

受診率も低いので 

みなさん 

受けましょう！ 

国葬の意見書

を出しました！ 
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